
Verbale Comitato Nazionale per l’Ottavo Centenario della Prima Rappresentazione del
Presepe di Greccio – 27.02.2024 ore 14.00 – in modalità videoconferenza.
PRESENTI
Emiliano Fabi - Presidente
Padre Alvaro Cacciotti (OFM)
Athos Battisti (delegato del Comune di Poggio Bustone)
Laura Caruso
Cristiana Colli
Linda Di Pietro si disconnette alle ore 14.35
Chiara Mestichelli (delegata del Comune di Rieti) si collega alle ore 14.25

ASSENTI
Gabriele Capone (MiC)
Florinda Saieva
Fabio Miarelli (Diocesi di Rieti)
Franco Cardini
PARTECIPANO
Janira Grillotti
Paolo Dalla Sega
Alberto De Gregorio

Ordine del giorno:
1. Esame ed approvazione del conto consuntivo 2023 con i connessi documenti di

accompagnamento - determinazioni;
2. Annullamento iscrizione Confservizi - determinazioni;
3. Rinnovo polizza assicurativa componenti Comitato 2023 - determinazioni;
4. Varie ed eventuali.

1. Esame ed approvazione del conto consuntivo 2023 con i connessi documenti di
accompagnamento - determinazioni;

Presidente
Introduce il primo punto all’ordine del giorno affermando che il bilancio presentato in questa
riunione riguarda l’annualità 2023. La rendicontazione di tutte le spese e pagamenti ha impegnato
più tempo, come previsto considerando la mole di attività nell’anno protagonista del Comitato.
La proroga richiesta dal comitato e approvata dal Ministero ha permesso di lavorare con più
precisione.
Per la disamina del bilancio lascia la parola al revisore dei conti.

Revisore dei Conti
La difficoltà obiettiva di rendicontazione che si è ritrovata è dovuta al fatto che il Ministero richiede
una rendicontazione basata su uno schema che si basa sulle iniziative effettuate che è difforme
dal criterio di competenza economica secondo il quale si formano i bilanci delle società e questo
ha reso complesso la stesura del bilancio da parte del commercialista. La rendicontazione è
ancora in via di perfezionamento ma assieme alla segreteria verrà definito e trasmesso quanto
prima sia al ministero che ai membri del comitato. L’anno 2023, protagonista delle attività del



comitato si chiude con una rendicontazione ampia. Il Revisore, comunque, nella propria
relazione di accompagnamento esprime parere favorevole alla documentazione predisposta
sottoposta al Comitato e da trasmettersi all’Onorevole Ministero.

Presidente
In attesa del perfezionamento formale del bilancio, la rendicontazione potrebbe essere approvata e
con impegno da parte della segreteria e del revisore dei conti di comunicare non appena sarà
definitivo il bilancio in modo da riuscire a procedere con gli adempimenti verso il Ministero.

Mestichelli
Chiede se questo lieve scostamento sia un problema formale o contabile

Revisione dei conti
Il Ministero chiede di rendicontare per iniziative e non per la spesa, sia sotto il profilo della
competenza che della cassa quindi in questo modello si hanno tutte le iniziative 2023 con relative
spese. Essendo la somma irrilevante, ipotizza sia dovuto ad uno scostamento relativo alle
commissioni bancarie.

Si procede con la votazione per approvare il bilancio e i materiali trasmessi ai membri del
Comitato e si dà mandato alla segreteria di comunicare non appena sarà trasmessa la versione
definitiva del bilancio al
ministero.
Si procede con la votazione
Il comitato approva il bilancio 2023 all’unanimità dei presenti
Linda di Pietro si disconnette dalla riunione 14.35

2. Annullamento iscrizione Confservizi - determinazioni;
Il Presidente introduce il tema spiegando che nel corso dell’anno 2022, il comitato ha deciso di
affidarsi all’associazione regionale delle Imprese e degli Enti, Confservizi Lazio come Stazione
Unica Appaltante per acquisizione di beni e servizi.
Dal momento che sono state in questi giorni consegnate e che si rimane in attesa di fattura delle
K-Bike (strumento di supporto per persone con invalidità fisiche e motorie) il cui acquisto era stato
demandato alla Confservizi Lazio, al momento non risultano piu procedure aperte che richiedano
l’ausilio della Confservizi Lazio. Per questo si potrebbe terminare l’iscrizione associativa e di
conseguenza la cessazione del pagamento della quota associativa.

Colli
Concorda con quanto affermato dal Presidente e ribadisce che il lavoro svolto dall’associazione
non ha soddisfatto appieno gli standard che il comitato aveva settato.

Mestichelli
Chiede se ci sia un vincolo temporale.

Presidente
Essendo una quota associativa, se dovesse servire in futuro sarà necessario solo rinnovare il
pagamento della tassa associativa che, in quanto tale, è versata su base annuale.

Si procede con la votazione
Favorevoli all’unanimità dei presenti alla cessazione del rapporto con Confservizi Lazio



3. Rinnovo polizza assicurativa componenti Comitato 2023 - determinazioni;

Presidente
La polizza assicurativa ha scadenza il 31 maggio p.v. ma il Presidente chiede al comitato
l’autorizzazione per procedere con la richiesta a società di brokeraggio assicurativo una serie di
preventivi sulla quale poi procedere con la delibera.

Il comitato all’unanimità ritenendo necessario rinnovare la copertura assicurativa, dà mandato al
Presidente e alla segreteria di richiedere i preventivi prima della scadenza della polizza.

4. Varie ed eventuali

Mestichelli
Chiede se ci siano aggiornamenti sulle opere infrastrutturali

Presidente
A seguito di contatti con la Comunità Montana per quanto riguarda gli aggiornamenti relativi ai
lavori per il Cammino di Francesco la stessa riferisce che la progettazione è stata già affidata
mentre è in attesa del deposito degli elaborati da parte dei tecnici.
Eliminazione delle Barriere Architettoniche al Santuario del Primo Presepe: la comunità montana
riferisce che la progettazione è in fase di affidamento. Questo tipo di lavoro è più complesso per la
Comunità Montana poiché svolgono sia il ruolo di Stazione Unica Appaltante che di Centrale Unica
di Committenza.
Per quanto riguarda le attività infrastrutturali ricadenti nel Comune di Greccio, più nello specifico il
progetto di riqualificazione della”Cappelletta” è stata affidata la progettazione mentre l’ufficio
tecnico sta predisponendo l’affidamento del progetto dell’abbattimento delle barriere
architettoniche dentro il Museo Internazionale del Presepe.
Chiede alla Vicesindaca di Rieti aggiornamenti rispetto al Comune di Rieti poiché ad oggi non
perviene al comitato la convenzione approvata in giunta e siglata dal Sindaco di Rieti.
Ribadisce la necessità da parte del comitato di richiedere e ricevere quanto prima dei preventivi
per la realizzazione dei Murales tra Greccio e Rieti.
Richieste aggiornamenti anche al delegato del Comune di Poggio Bustone.
Il delegato del comune di Poggio Bustone riferisce che anche l’ufficio tecnico del comune di Poggio
Bustone sta provvedendo alle attività di affidamento.

Padre Cacciotti
Chiede se ci siano aggiornamenti circa il Piano per l’eliminazione delle barriere architettoniche
(P.E.B.A.) nel Santuario di Greccio.

Presidente
Al momento, non essendo pervenuta la progettazione non è ancora possibile procedere con la
stampa dei materiali dei comunicazione. Tuttavia specifica che sono stati già richiesti i preventivi
per la stampa dei materiali quindi si rimane in attesa di ulteriori informazioni da parte delle Stazioni
Uniche Appaltanti.

La riunione si conclude alle ore 14.47
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